

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 21 (1994)
Heft: 5

Artikel: Vaud : entre palmiers et glaciers
Autor: Baumann Alice
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-912625>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vaud

Entre palmiers et glaciers

Des fêtes, des films, des concerts, des manifestations artistiques, des visites de musées et de châteaux, des randonnées et des dégustations de vin: il y a de nombreuses raisons de visiter cette région du lac Léman. Les gens de la région vous attendent déjà: cette année, l'opération «Ping-Pong» est placée sous le patronage du canton de Vaud.

Le souvenir d'une réception dans le parc de la villa de Chaplin nous revient à l'esprit. La vue par-dessus l'illustre cohorte des visiteurs et le lac Léman se transforme en coup d'œil

Alice Baumann

rétrospectif sur la vie de Charlie Chaplin. Le Festival International du Film de Comédie nous rappelle des images que seule la combinaison de la tradition et de la culture rend possibles.

Autant la sculpture en métal du comédien avec sa canne et son chapeau melon se fait remarquer sur les quais de Vevey, autant la ville voisine de Montreux est imprégnée de la gloire du défunt Miles Davis, qui est entré dans la légende du jazz. Au mois de juillet, le Festival de Montreux réunit sur les bords du lac Léman tous les musiciens qui se sont fait un nom cette année-là. Montreux – la ville où résonne la musique.

On peut aussi visiter Lausanne, centre commercial et d'affaires ainsi que haut lieu de l'éducation et ville de repos. Entourée de prés, de forêts et de vignes, cette ville est considérée comme l'une des plus vertes d'Europe.

Vue sur le Mont-Blanc

Cependant, le principal atout du canton de Vaud, c'est la nature. Le quatrième canton de Suisse par sa surface est aussi vert et d'un blanc aussi éclatant que ses

armoires. Les lacs et les montagnes font son charme. La flotte du lac Léman contribue à la réussite d'une excursion. Qui n'aimerait pas voguer pendant tout un jour sur les douces vagues du lac le plus grand et le plus haut d'Europe centrale, cela avec la vue sur des palmiers et des cimes enneigées qui vont du Mont-Blanc à la paroi nord de l'Eiger en passant par Les Diablerets?

La Suisse en miniature

On peut aussi découvrir le canton de Vaud à pied: des chemins bien signalisés pour randonneurs et pour cyclistes, des auberges accueillantes, des châteaux et des musées, mais aussi la possibilité de faire de la voile et du surf attendent le visiteur curieux. Un peu plus loin, dans la Vallée de Joux, on peut en hiver s'adonner au patinage, faire de la descente à skis et du ski de fond. Pas étonnant donc que la région du lac Léman soit considérée comme une Suisse en miniature.

En partant de Genève, on peut en outre faire une excursion jusqu'au village de St-Cergue, sur les hauteurs du Jura, en empruntant l'ancienne route qui relie Paris aux lacs. Goethe est passé par là lorsqu'il s'est rendu en Italie. Il a gravi la colline voisine de la Dôle et a fait dans son livre «Lettres de Suisses» une description lyrique de la vue. Dans les années trente, St-Cergue a été l'une des stations de ski préférées des Anglais.

Une affiche publicitaire promettait alors «Le petit-déjeuner à Londres – le thé à St-Cergue».

Sur une carte de l'Office du tourisme figurent les 118 châteaux du canton de Vaud, mais aussi plus de 80 musées, églises, abbayes et autres monuments historiques qui sont ouverts au public. Sur une autre carte, les restaurants sont clairement indiqués. La culture éclairée du vin fait partie de l'hospitalité: «Côte de l'Orbe», «Bonvillars», «Vully», «La Côte», «Lavaux», «Le Chablais» – les noms des vignobles qui existent depuis le 11^e siècle et qui produisent au total 63 millions de litres de vin par an sont prometteurs. Les restaurateurs et les marchands de vin, mais aussi des particuliers achètent leur vin directement dans la cave du vigneron. Généralement, on la trouve au milieu du village, que ce

Opération Ping-Pong

«Ping-Pong», qui s'appelait à l'origine «Visiter la Suisse – voir le monde», est l'un des rares projets qui ont survécu aux fêtes du 700^e anniversaire de la Confédération. Il offre aux Suissesses et Suisses de l'étranger la possibilité d'apprendre à connaître de près leur pays d'origine en vivant dans une famille suisse. (cf. «Revue Suisse» 2/94)

soit dans la maison du vigneron, la maison communale ou un château. Souvent, la dégustation s'accompagne d'une collation consistante.

Le royaume des chemins de fer

Celui qui a envie de se reposer et de faire un petit tour dans l'Oberland bernois peut admirer les beautés de la nature depuis un wagon panoramique. Le trajet du «Golden Pass» va de Montreux à Lucerne, en passant par Gstaad et Interlaken. Dans le canton de Vaud même, il y a 14 lignes de chemin de fer privées ayant différents écartements et différentes longueurs. Les compagnies qui les exploitent proposent à leurs clients des chemins de randonnée et transportent les vélos gratuitement.

Dans la région frontière entre la Suisse et la France vivent un peu plus de 500 000 personnes. Chaque année, il y a plus d'un million de visiteurs. Malgré cela, le canton de Vaud ne donne pas l'impression d'être envahi par trop de monde parce qu'il y a d'innombrables moyens de se divertir.

Vous pouvez demander des renseignements à:
Office du Tourisme du canton de Vaud
Avenue d'Ouchy 60, CH-1000 Lausanne 6
Tél. +41 21 6177202, Fax +41 21 6173080

(Photo: d'archive)

